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紧靠永济市舜帝公园，轨道交
通和机电装备产业园区里，一排排
崭新的标准化厂房鳞次栉比，令人
眼前一亮！占地 90 余亩、总建筑面
积 4.7 万平方米的一期 12 座厂房，
建 成 仅 仅 3 个 月 ，企 业 就“ 满 席 入
驻 ”，有 的 已 经 投 产 。 同 时 ，占 地
120 亩的二期厂房也是边建设、边
入驻，一派朝气蓬勃的新气象。

“建得快、招商快、入驻快”——
以开发区为载体，通过提供“拎包入
住”的标准化厂房、设立重点产业发
展引导基金以及盘活开发区闲置低
效土地等优质服务，围绕新材料、新
技术、新业态等主导产业积极引进
上下游企业，延链、补链、强链项目
百舸争流、千帆竞发。

应时而动、顺势而为，“蓄力起
势”看永济，“加快转型、振兴崛起”
的高质量发展新图景呼之欲出……

新材料蓄力，产业发
展新“起势”

光箔、腐蚀箔、化成箔……在铝深
加工产业园山西晋海电子有限公司玻
璃展示窗口，依次排列的铝箔产品，虽
造型相似，但价格有着天壤之别，俨然
电子储能新材料产品的大观园。

“我们公司是南通江海股份有限
公司与永济神舟电子科技有限公司合
资成立的，以链条合作方式开展高性
能电子储能材料项目。神舟电子将每
吨 6 万元的光箔制成每吨 13 万元的腐
蚀箔，我们利用行业内独一无二的电
化学工艺，再将腐蚀箔制成市场价在
每吨 36 万元左右的化成箔，每吨价格
几乎增长 3 倍！”山西晋海电子有限公
司设备部负责人陆伟说，“我们生产的
电极箔是不同型号电容器其中的一种
原材料，产品具有寿命长、高性能等优
势，最终产品——电解电容被广泛应
用于储能设备、5G 基站、新能源、工业
控制等领域。”

去年 11 月厂房改造和土建工程
启动，今年 1 月主体设备进厂安装，2
月生产设备开始安装调试，3 月全面
投产……山西晋海电子有限公司紧锣

密鼓、快马加鞭，一期投资 6000 万元
的 6 条生产线，预计年底产值将达 1.3
亿元。

“下一步，我们还将投资 3 亿元，
新建 24 条国内技术领先、技术壁垒极
高的高压化成箔生产线，实现年产值
5亿元。”陆伟告诉记者。

位于永济市铝深加工产业园的晋
海电子，是永济市发展高性能电子储
能材料产业的一个缩影。作为“六新”
产业的新材料高科技项目及省政府支
持的战略新兴产业项目，建成后，晋海
电子将带动铝深加工产业园形成“电
子新材料”的产业聚集，使永济成为全
国电极箔领域重要的领头羊基地。

无独有偶，在这一园区，矢志“打
造全国最大锂电池隔膜生产基地”的
山西蓝科途新材料科技有限公司同样
有着不俗的表现。

“这种锂电池隔膜由高分子聚乙
烯制成，具有纳米级微孔、20 微米
以下的厚度，可防止电池正、负极接
触造成的短路，为锂电池提供安全保
障。” （下转第八版）

“ 蓄力起势”看永济
本报记者 杨红义 柴瑜竟

本报讯（记者 孙 雄）7 月 19 日，
全市乡镇（街道）综合行政执法业务培训
班开班。市委副书记、政法委书记王立
刚出席开班式并讲话。市委常委、组织
部部长赵晔主持开班式。

王立刚指出，综合行政执法工作直
接面对群众，队伍的整体素质关系着党
和政府的形象，直接影响行政执法效能
和人民群众的获得感。要统一思想，充
分认识综合行政执法工作的重要性。进
一步增强做好乡镇（街道）综合行政执法
工作的紧迫感、责任感，以坚强党性树立
和践行正确政绩观，深入基层一线积极

作为，切实把党对人民群众的关心关爱，
通过基层治理实践体现出来，通过干部
的好形象好口碑彰显出来，全面展示我
市抓党建促基层治理能力提升的实际效
果。要聚焦短板，精准解决执法过程中
存在的问题。在赋权上要突出“精准”，
进一步梳理执法事项，清单化界定职责
边界；在派驻上要突出“明确”，行业派驻
部门要在乡镇（街道）党委政府的统筹指
挥下，开展执法活动，与乡镇综合执法队
协调联动；在吹哨上要突出“规范”，强化

“吹哨报到”工作机制，建立协作部门全
过程动作时效规范、乡镇反馈评价、县委

县政府考核的“三重约束”机制，做到“哨
子吹得响、部门报到快、执法干得实”。
要狠抓落实，全力推动各项重点任务落
地见效。要把推进综合行政执法改革作
为当前一项重要的政治任务和重点工作
来抓，全力落实好改革各项重点任务，确
保改到位、改彻底，改出亮点、改出成效。

赵晔在主持会议时要求，要提高思
想认识，珍惜学习机会；坚持学以致用，
提升执法水平；严格遵规守矩，保持良好
学风，确保培训取得实效。

此次培训以“同步课堂”的形式举
办，各县（市、区）设“分课堂”。

王立刚在全市乡镇（街道）综合行政执法业务培训班开班式上强调

弥补知识弱项 提升专业能力
努力成为做好工作的“行家里手”

本报讯（记者 张俊瑛）7 月 18 日，
市五届人大常委会党组（扩大）第 5 次会
议召开。市人大常委会党组书记、主任
邓雁平主持会议并讲话。

会议传达市委人大工作会议精神；
各机构负责人汇报 2022 年上半年工作
情况，并就贯彻落实市委人大工作会议
精神提出意见建议；听取市人大常委会
机关党组 2022 年上半年党建及党风廉
政建设工作情况汇报；听取市人大常委
会机关党组 2022 年上半年意识形态工
作情况汇报；听取市人大常委会机关公
务用车改革及公务出行服务保障有关规
定的情况汇报。

邓雁平指出，上半年，各机构坚持以
习近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，不断强化理论武装，坚决捍卫“两
个确立”，自觉做到“两个维护”，政治自
觉性不断增强；按照市委的安排部署和
市人大常委会的工作要点，认真做好立
法、监督、代表等工作，履职质效不断提
升；持续加强“四个机关”建设，积极开展
作风大整顿活动，自觉投身疫情防控等
中心工作，展现了人大良好形象。同时，
工作中还存在着标准要求不高、特色亮
点不多等问题，必须坚持问题导向，总结
经验，发挥优势，推动人大工作高质量发
展。要提高政治站位，坚持党的领导、人

民当家作主、依法治国有机统一，确保人
大工作正确的政治方向。要围绕中心、
服务大局，根据市委人大工作会议要求，
认真履行职责，积极探索创新，有效解决
人大工作中的困难问题，不断丰富和发
展全过程人民民主，推动人民代表大会
制度与时俱进、完善发展。要坚持严的
主基调不动摇，深化党风廉政建设，强化
意识形态管控，打好党风廉政建设和反
腐败斗争攻坚战持久战。要加强教育、
警钟长鸣，严守政治纪律、政治规矩，抓
早抓小、防微杜渐，时刻保持清醒头脑，
不断筑牢思想防线，持续推动机关党建
及党风廉政建设工作取得新成效。

市人大常委会党组（扩大）会议召开

“车在路上走、人在景中游”的设计
理念，往往可以让驾车出游的游客明白
一个道理——有时候，目的地并不是那
么重要，沿途风景亦足以令人流连忘返。
初识黄河一号旅游公路临猗段，很容易
让人将“公路”与“旅游”两个关键词联
结，联想起独库公路、盘龙古道、318 国
道等令人神往的“中国最美公路”。

这条涵盖了“旅游+”的公路，在规
划、设计之初，就将沿途万亩荷花、鱼塘、
芦苇荡、湿地以及黄土旱塬地貌等天然
元素，巧妙地与大河、公路融为一体。游
客行走在黄河一号旅游公路上，在随时
随地触摸自然风光的同时，还可感知黄
河母亲的无限魅力。

黄河一号旅游公路临猗段总规划里
程 106 公里，主线 59 公里，支线 47 公里，

途径 3 个乡镇、18 个村，沿途有傅作义故
居、薛公万亩莲池生态基地、吴王古渡、
夹马口泵站等景点。这段公路北起孙吉
镇南樊村，南至东张镇西仪村，与大河共
舞，与绿色相伴，是临猗县以水为底，勾
勒出的一条嵌在绿色之中的美丽公路。

从万荣与临猗的交界处，一路向南，
不久便来到位于黄河岸边安昌村的山西
省爱国主义教育基地傅作义故居。该景
点不仅有傅作义的生平展馆，也有以景
观大道、长廊凉亭为主的观河景点。游客
们在此了解傅作义铁血御侮、和平举义、
躬亲治水、勤政廉洁的形象之余，还可一
览大河滔滔。

顺河而下，有一个可以俯瞰黄河的
观景台。这个观景台位于临猗县薛公村。
站在观景台西望长河，只见黄河波浪相

逐，滚滚南流，而脚下却是荷叶相接，水
田成片。

通达的道路、集中连片的黄河滩涂、
天然的水质、宽广的土地面积，这些因素
的叠加，让薛公这个坐落在黄河岸边不
起眼的村落，凭着得天独厚的自然资源,
为该村发展水产养殖和旅游提供了更充
沛的生命力。游客们在这里近距离触摸
母亲河的同时，还可以购买到肥美香甜
的大闸蟹、小龙虾和品质上乘的莲藕。

黄河一号旅游公路临猗段主线与黄
河并行，支线则与黄土旱塬相伴，延伸到
最偏远的角落，活络着区域经济社会发
展的“筋脉”。临猗县孙吉镇贾寺村便是
其中的受益者。作为黄河一号旅游公路
沿线的党建示范村，近年来，该村坚持党
建兴村，实施党建+特色产业、党建+卫
生创建、党建+乡风文明引领工程，扮亮
乡村底色，实现美丽乡村“连片美”“持久
美”“内在美”“发展美”“风尚美”。漫步在
贾寺村，蓝天白云下，山清水秀、绿树成
荫、一处一景。 （下转第八版）

临猗：大道欢歌 与绿赴约
本报记者 樊朋展 刘凯华

本报讯 （记 者 王文军） 7 月 19
日，市委书记、市委反腐败领导小组组
长丁小强主持召开市委反腐败领导小组
会议，传达学习习近平总书记在中央政
治局第四十次集体学习时的重要讲话精
神，省委、省纪委监委贯彻落实习近平
总书记重要讲话精神的相关要求，以及
中纪委、省委相关文件精神，通报全市
今年以来反腐败工作情况，进一步分析
形势、明确任务、压实责任，坚决把反
腐败斗争进行到底，推进全面从严治党
向纵深发展，为党的二十大胜利召开营
造良好政治环境。市委副书记、政法委
书记、市委反腐败领导小组副组长王立
刚，市委常委、市纪委书记、市监委主
任、市委反腐败领导小组第一副组长曹

晓亮，市委常委、组织部部长、市委反
腐败领导小组副组长赵晔，副市长刘春
安出席会议。

会议指出，今年以来，在党中央、
省委的坚强领导下，反腐败领导小组各
成员单位坚决贯彻市委安排部署，忠诚
履职、通力协作、主动作为，各项工作
取得显著成效，反腐败压倒性胜利得到
持续巩固，深入开展全市党员干部作风
大整顿，动真碰硬纠治作风顽疾，有力
推动了作风大转变、能力大提升、工作
大落实、发展大提速，为全方位推动高
质量发展提供了有力保障。

会议强调，要深刻认识反腐败斗争
的严峻性、复杂性，始终保持反腐败永
远在路上的政治定力，统筹推进各领域

反腐败斗争，持续不断巩固反腐败压倒
性胜利。要聚焦“三不”一体，不断取
得反腐败斗争新成效。保持惩治腐败高
压态势，聚焦重点领域，紧盯“一把
手”和风险岗位人员，坚决清理风险隐
患大的行业性、系统性腐败，形成强有
力震慑；持续深化运用“四种形态”，
抓早抓小、防微杜渐，以最大力度教育
挽救干部；强化制度机制约束功能，健
全党政机关负责人规范用权制度机制，
抓住政策制定、决策程序、审批监管、
执法司法等关键，强化对权力运行全过
程监督制约，把权力关进制度的笼子；
筑牢廉洁自律思想防线，常态化开展理
想信念教育、道德教育、纪律教育、警
示教育，推进廉洁文化进机关、进企

业、进学校、进医院、进村居，加强对年
轻干部的教育监督管理，引导党员干部
大公无私、公而忘私，廉洁修身、廉洁治
家，增强抗腐拒变能力。要加强党的领
导，压实反腐败斗争工作责任。反腐败
领导小组要发挥“决策、协调、指挥”作
用，强化党对反腐败工作的全过程、全环
节、常态化领导；各级党委（党组）要扛起
管党治党主体责任，加强对“一把手”和
领导班子的监督，推动监督制度优势更
好转化为治理效能；反腐败领导小组各
成员单位要种好自己的“责任田”，持续
强化协作，延伸“责任链条”，强化“力量
矩阵”，实现监督“全覆盖”。

市委反腐败领导小组成员单位主要
负责同志参加会议。

丁小强在市委反腐败领导小组会议上强调

持续巩固反腐败压倒性胜利
推进全面从严治党向纵深发展

近年来，盐湖区政府启动五龙峪河道综合治理项目，对
全长约 5.5 公里的河道进行生态修复综合治理和景观提
升。如今，改造后的五龙峪河两岸成了市民休闲旅游的好

去处。
下图为 7月 17日记者拍摄的五龙峪河秀美风光。

本报记者 闫 鑫 摄

走 进 县 城 看 发 展走 进 县 城 看 发 展

面对去年罕见秋汛造成冬小麦晚播期长、晚播面
积大、苗情普遍较差等前所未有的挑战，山西夏粮生产
实现同比增长。来之不易的丰收背后是山西全力以赴
抓好粮食生产，牢牢稳住粮食安全这个“压舱石”的生
动实践。

“水淹田”变良田

7 月中旬，河津市连伯村种粮户陈永民家的地里，
20 多天前小麦收割后，他就马不停蹄地种下了玉米，
如今玉米已经长了近 1 米高。陈永民说，连伯村受去
年秋汛影响大，地里积水严重，小麦播种时间推迟了近
50 天。“原本已经放弃播种了，多亏政府帮忙，及时组
织排水，还免费提供种子和地膜。”陈永民说。

“从施肥打药到防病治虫，农技人员经常来地头指
导。”连伯村种粮户吴喜清说，今年他家小麦亩产达到
了 1000 多斤，比往年还高出 200 斤。小麦每斤收购价
格 1块 5，也比去年高了 4毛钱。

连伯村种粮户的经历是山西克服秋汛对小麦生产
的不利影响，稳粮夺丰收的缩影。山西去年遭受有气
象记录以来最强秋汛，小麦播种时间比常年推迟约 20
天，个别地区甚至推迟近 2 个月。山西各地积极发放
各类救灾物资，组织群众进行农田排水，成立专家组、
调配农机全力开展抢时播种。山西省委农办专职副主
任张软斌说，尽管去年遭受严重秋汛影响，冬小麦晚播
比例大，但由于加强了以“促弱转壮、一喷三防”为重点
的田间管理，促进了小麦生产赶上常年水平。

“这是‘抢回来’的好收成。”运城盐湖区解州镇西
辛庄村种粮大户赵月伴告诉记者，自己流转 1300 亩土
地，去年小麦亩产约 1100 斤，今年当地有针对性地加
大喷药施肥、防病、防虫、防干热风作业，小麦产量相比
往年有很大提升。

根据国家统计局山西调查总队 7 月发布的粮食产
量调查，全省夏粮总产量 245.2 万吨，比上年增加 1.83 万吨，增长 0.75％。全省夏
粮单位面积产量 305.52 公斤／亩，比上年增加 3.3 公斤／亩，增长 1.09％，夏粮亩
产创历史新高。

亩产屡创新高背后的“密码”

6 月末，在位于永济市的一家种子公司院内，多个品种的麦粒陆续装满货
车。公司负责人马璐说，经过分选、称重后发现，同一品种小麦的千粒重显著增
加。“同样体积的一车小麦今年可以达到 16 吨，比去年高出 3 吨。”马璐说，这背后
是科技的力量。

在翼城县唐兴镇的水肥一体化绿色高产栽培技术试验田里，山西农业大学
的博士生仝锦说，冬小麦播种后，科研团队和企业就开始跟踪研究试验田的苗
情，精准指导种粮户针对冬小麦弱苗在生长发育各个时期的具体管理措施，精细
化制定农药的配比和确定喷洒时间。 （下转第八版）
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